

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

En la capital 10 ets. semanales AÑO V — — NUM. 1.371

DIARIO DE LA TARDE
INDEPENDIENTE
Y DE CULTURA POPULAR
PRECIOS.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados á precios convencionales

REDACCION y ADMINISTRACION
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

Borde no tenemos correspondencia 75 céntimos el mes

Alicante: Sábado 16 de Octubre 1915

Pagos por adelantado

DE POLITICA

Los republicanos

Como habíamos anunciado, hoy pensábamos ocuparnos de la candidatura republicana así como en días anteriores nos hemos ocupado de las conservadora y liberal, pero nos vemos, por ahora, privados de hacerlo, porque continúa la desorganización del partido y esta es la bendita hora que no sabemos aún los candidatos que definitivamente presenta el partido republicano de Alicante.

Es doloroso lo que ocurre con los republicanos y nosotros ya nos lo temíamos, y a su debido tiempo expusimos nuestra modesta opinión sobre el particular a fin de que se escogiese una candidatura digna del partido y de Alicante, pues no nos cansaremos de decir que en el partido hay personalidades de valía.

Pero se empeñan en mangonear unos cuantos individuos que carecen de historia política y que no tienen personalidad ni viso alguno, como asimismo no les reconoce nadie dotes para desempeñar el cargo de administradores, y estas nulidades son las que han motivado el retraimiento de los republicanos consecuentes que se ven atropellados por los advenedizos.

Esperemos conocer la candidatura definitiva, si es que llegan a entenderse y entonces comentaremos el asunto.

EL CENTENARIO

DE CERVANTES

Idea plausible

«La Tribuna» ha tenido el acierto de dar a la publicidad las opiniones de las más altas mentalidades de la intelectualidad española, sobre qué debiera hacerse para conmemorar anualmente el centenario del primer ingenio patrio, el autor de «Las Novelas ejemplares».

La primera de las opiniones publicadas, es la del ilustre novelista A. Palacio Valdés, el cual, haciendo gala de su preclaro talento, ha expuesto una idea por todos conceptos plausible y muy digna de ser llevada a cabo.

Trátase, pues, de que todos los niños que reciben la educación en las escuelas nacionales den, anualmente, la pequeña cantidad de cinco céntimos, lo cual no significa esfuerzo alguno y fácilmente se pueden reunir, de este modo, 50.000 pesetas, las cuales se repartirán entre aquellos literatos que, por vivir en este desventurado país que casi desdeña las bellas letras, se hallen en deplorable situación económica.

El admirable autor de «Papeles del Doctor Angélico» aduce muy convincentes razones que abonan su hermosa idea, y entre ellas tal vez la más poderosísima, es la de que, así como no podemos amar a Dios si detestamos a nuestros hermanos en El, tampoco podemos tributar homenaje póstumo al divino Manco de Lepanto, ya que todo homenaje póstumo es poco «fervoroso» para el admirado, si no rendimos tributo alguno a sus camaradas en la Literatura.

Además, es preciso borrar en cuanto sea posible y del modo más eficaz esa vergüenza de que Cervantes muriera en la miseria y para ello nadie mejor que los niños, en quienes ciframos la esperanza de una futura redención, ya que de los hombres pasados y aún de los presentes, ni se consiguió nada ni nada puede esperarse.

La idea, repito, es por todos conceptos plausible y dignísima en grado sumo para que todos por ella y su realización aportemos nuestro granito de arena.

Ahora, que hablen.

NICOLAS MORALES

Toros en Zaragoza

Se corre ganado de Sala.

La plaza presenta brillante aspecto habiéndose agotado todo el papel.

Joselito saluda a su primero con unas verónicas extras, que levantan palmas.

Muletea un poco movido, y al fin, cuando ya se ha hecho con la fiera, se arrima una barbaridad.

Pincha cuatro veces y descabella. (Palmas frías.)

En su segundo pone cuatro pares de banderillas de su cosecha. (Ovación inmensa.)

Josefa Aracil Santacreu

Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

Realiza una faenaza emocionante por lo valiente y artística y por la elegancia que imprime.

El público puesto en pié le pitorrea enronqueciendo de tanto gritar.

Cuadra y coge media que hace polvo al enemigo. (Ovacionaza, vuelta al ruedo y la oreja)

Belmonte verónica vulgarmente, como para salir del apuro.

Muletea movido y deslucido, para tres pinchazos y una estocada corta. (Palmas tibias).

COGIDA DE BELMONTE

En su segundo resultó prendido, saliendo ileso.

Le trasteó abusando de la derecha, y con el acero recetó un pinchazo y una estocada vuelta.

Salero II derrochando valentía se deshace de su primero de una estocada caída. (Ovación y oreja).

En el último parece tener prisa y tras de breves pases agarra un pinchazo y un bajonazo feísimo.

En la corrida de hoy; tercera de feria, tomará parte el diestro Posada.

El negocio de la uva

Ha terminado definitivamente la campaña de exportación de uva, habiéndose remitido por ferrocarril a las plazas de la Península desde la estación de Denia 744.464 kilogramos, y por la estación de Vergel 200.000 id., que hace un total de 944.464 kilogramos, conta 706.894 id. en el año 1914, resultando una diferencia de 236.570 kilogramos a favor de la campaña que acaba de finalizar.

Como ya hemos dicho, los resultados en general han sido satisfactorios a pesar de los elevados precios pagados en la propiedad, quedando con ello demostrado el gran aprecio que se hace de nuestra riquísima uva en todos los mercados por su exquisito gusto y aroma, además de

sus propiedades nutritivas y curativas.

Sorteo de Navidad

A petición de respetable número de nuestros abonados, esta Administración ha adquirido el billete completo del número

2.187

del sorteo de Navidad, para repartirlo entre los señores suscriptores a este diario.

Las participaciones son de una peseta y se hallan de venta en esta Administración, Plaza de Chapí, 5.

Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Exalumno interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exalumno interno del «Sanatorio Inglés». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Azúa.

Consulta: De 11 á 1 y de 5 á 8.

Calderón de la Barca 19 1.º derecha. Alicante.

--- SE VENDE ---
un kiosco acreditado en buen sitio, con garrapas y demás enseres.—Razón en esta imprenta.

Señora sola

quisiera tener caballero de huesped con asistencia o sin ella. Trato como en familia.—Razón San Telmo 3 2.º.

Academia de Hacienda

Próxima convocatoria

Calderón de la Barca, 17, 2.º

Detalles, textos y apuntes, para la más completa preparación.

INTERESANTE

Se compra toda clase de lana usada, de colchón, desde 1'50 a 2 pesetas kilo, según clase. Pueden dirigirse al baratillo de la calle Zaragoza, núm. 2

En plena Guerra Europea

IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

LA LUCHA DE SERVIA

Noticias de Nich, recibidas hoy dicen que la presión del enemigo en el frente aumenta; tratando de cortar las comunicaciones con Servia.

A pesar de los ataques nocturno y diurnos que se suceden sin interrupción, desde el cinco de Octubre, solo consiguen avanzar por pulgada.

Los búlgaros solo han avanzado una milla de su frontera en un solo punto.

SALANDRA EN EL FRENTE DE BATALLA

Roma.—El presidente del Consejo Salandra, ha prolongado su estancia con el rey y el generalísimo Cadorna en el frente de batalla.

En seguida que se vuelva, reunirá el Consejo de ministros para tomar resoluciones respecto a la colaboración militar que Italia ha de tener en los Balcanes.

Esta se realizará tan pronto como lo permitan las circunstancias.

LA OPINION PUBLICA Y LA CUESTION BALKANICA

Se ha iniciado en toda Inglaterra una opinión decidida hacia una política militar enérgica en los Balcanes.

Los más moderados se unen a los liberales.

AVANCE DE LOS INGLESES

Londres.—Un telegrama oficial de Londres dice que en la tarde del día trece bombardearon las trincheras alemanas y merced al empleo de gases asfixiantes avanzaron seiscientas yardas al Suroeste de Hulluch y hasta el reducto de Hohenzollern.

Conquistaron un millar de yardas de trincheras.

Al Suroeste de Hullach, el fuego de cañón enemigo nos impidió conservar la posición.

Al Suroeste de Saint-Elie, nos apoderamos de unas trincheras detrás de la carretera de Vermelle, de otra al norte de este punto y de una trinchera principal en el reducto de Hohenzollern.

Contrariamente dice el parte alemán que no hemos dado ningún ataque general.

Horrible desgracia

En la corrida celebrada en Zaragoza y durante la lidia del cuarto toro ocurrió una sensible desgracia que impresionó hondamente al público y a los lidiadores.

Al entrar Joselito agarra, coje una gran estocada.

Intenta descabellar y el toro escupe el estoque, el cual salta a un tendedo y hiere gravemente a un espectador.

Este se llama Juan Manuel Arellán de 33 años, soltero, natural de Bilbao, hijo de un ingeniero y acaudalado propietario.

El joven Arellán llegó a Zaragoza, procedente de Bilbao, exclusivamente a presenciar la corrida.

Cuando cayó herido, desde el tendedo fué trasladado inmediatamente a la enfermería.

Allí fué reconocido, apreciándosele una profunda herida en las paredes de la cadera derecha, con rotura del hueso, habiendo pinchado el estoque la vena iliaca.

Se le ha teleografiado a la familia del desgraciado Arellán, para que realicen el viaje inmediatamente en automóvil, pues los médicos desconfían salvarle.

Mary-Bruni

Anoche celebró su beneficio en el Teatro de Verano, la genial artista Mary-Bruni que tuvo ocasión de comprobar las simpatías con que cuenta en Alicante, porque el lleno fué estupendo y Mary-Bruni oyó delirantes ovaciones que continuamente premiaban su magistral labor.

Se estrenó la emocionante película titulada «El hacha» dividida en tres partes y que fué muy del agrado del público.

Así se cumple

Debido a las gestiones del candidato Liberal-Conservador para las elecciones municipales por el distrito de San Antón, D. Juan Bueno Sales, se están construyendo en la calle del Padre Mariana, (barrio San Fernando), algunas pasarelas, mejora de verdadera necesidad, y que el citado señor Bueno tenía solicitadas para aquellos vecinos.

Además de las muchas mejoras realizadas a instancias del Sr. Bueno Sales, en el populoso barrio de San Antón, está gestionando otras de importancia para algunas calles del indicado barrio, mejoras que tiene solicitadas del alcalde Sr. Botí, y que, siendo urgentes y de perentoria necesidad estamos seguros han de llevarse a la práctica en muy breve espacio de tiempo.

El Sr. Bueno Sales, es, como queda dicho, candidato del partido Liberal-Conservador, de Alicante, por

LA GUÍA DE ALICANTE

ANGELES, 9.—Oficinas { Anuncios de 9 a 7.
Colocaciones de 3 a 7.

Agencia de anuncios, reclamos, propagandas comerciales, etc., etc.

COLOCACIONES	COMPRAS-VENTAS-TRASPASOS	VARIOS
Médicos, sociedades particulares, me dedico a cobrar al 5 por 100. Fianza y garantía.	A plazos; bicicletas, máquinas escribir, accesorios, palmariorias bencina, etc.	De última moda y precios económicos, son los trajes confeccionados por modista. Aranjuez. 14 pral.
Para portería, sociedad, casa particular o análogo se ofrece persona con referencias.	Gran ocasión; se traspasa tienda de comestibles y otra de bebidas; poco dinero.	Casas de huéspedes, y amuebladas, todos precios, dá razón esta agencia.
¿Quiere V. colocarse pronto? Anunciese en esta sección de anuncios económicos.	Estudiantes de Correos, vendiendo bonito Atlas, Geográficos, Postal universal, nuevo. Mitad su valor.	Fuente de Riqueza. Obremos, dependientes aficionados a Loterías, no perder más dinero; todos pueden obtener y reunir una fortuna por medio del ahorro base del bienestar de muchas familias, constituyendo así capitales con cantidades pequeñas y sin riesgo y con premios anuales por valor 1.500.000 pesetas. Nunca se pierde.
Representantes faltan todos los pueblos de la provincia. artículos fácil colocación, buenas comisiones.	Se vende, poco dinero, todos efectos de una bodega, con 10 toneles de más de 100 cántaros de cabida, todo bien conservado.	Para más detalles en esta agencia y se pasa a domicilio, avisando en esta.
Hace falta oficial de barbero para Elche	Se vende estantería y mostradores propios para tienda comestibles.	Véndese bonito salón regio, estilo imperio sillonería completa, lunas biseladas damascos etc. etc.
Faltan cocineras, criadas, doncellas y nodrizas.	¿Que desea V. comprar? ¿Que desea V. vender? ¿Necesita traspasar algún establecimiento? Acuda a esta agencia.	
¿Necesita V. criadas cocineras, nodrizas, costureras, asistentes etc.? Acuda a esta agencia.	Colocación obtendrá V. pronto comprándose una gorra última moda de las que vende el puesto de gorras que hay en la calle de Zaragoza final de las verduras.	

aquel distrito, y seguros estamos, que, sus electores, haciendo justicia a los muchos desvelos y gestiones que el Sr. Bueno está llevando a efecto, en pró de los intereses de sus vecinos, sabrán corresponderle en la contienda electoral que se avecina, emitiendo sus sufragios a favor del mismo y habrán de ayudarle para que su triunfo sea un hecho

Teatro Principal

De solemnidad artística podemos calificar la inauguración de la temporada de invierno que tendrá lugar esta noche con la ópera El barbero de Sevilla.

Hay gran expectación por admirar a la cantante Rosario D. Ori que tan brillante campaña viene realizado en provincias y de cuyas facultades artísticas tan inmensos elogios hace toda la Prensa.

Salón Moderno

Cada noche es mayor el éxito que alcanza la monumental película El tres de oros, por su argumento interesante y por el relevante mérito de los artistas que la interpretan.

El público llena y con razón el amplio y cómodo local, en todas las secciones, siendo digna de aplausos la empresa que da á conocer por completo tan sensacional banda cinematográfica.

Para mañana domingo, variado programa, exhibiéndose una corrida de toros a cargo de Gallo, Gallito y Belmonte.

La empresa de este Cine que atenta siempre a los deseos de su numeroso público viene proyectando las mejores producciones en cinematografía ha contratado para la próxima semana la gran joya en películas,

EL PRINCIPE LOCO

Drama en las altas esferas sociales y cuyo interesantísimo argumento ha de ser del agrado de este público como lo ha sido de todos cuantos se ha presentado.

Orfeón Alicante

Siguiendo la costumbre establecida, esta Sociedad celebrará el domingo 17 de Octubre una Gran Vela para conmemorar el XIV aniversario de su fundación, con arreglo al siguiente programa.

1.º Presentación de la notable Orquesta de guitarras y bandurrias «Musical Chapí», dirigida por D. Manuel Rodríguez, la cual interpretará las siguientes obras:

- Primera. «Corrida de Beneficencia» (pasodoble).—Chapí.
- Segunda. «Retreta austriaca» (capricho característico militar).—Keller Bel.
- a) Empieza anohecer.
- b) Serenata de amor del guerrero.
- c) Marcha.
- d) Plegaria antes de la batalla.
- e) Alegro vivo.

3.º La magnífica zarzuela en un acto y dos cuadros, de los señores Mpyron, música del maestro Luna, que lleva por título «Los cadetes de la reina», desempeñada por la Compañía de opereta y zarzuela del Salón Novedades.

Como final de fiesta se organizará un gran baile de Salón; en cuyo acto se obsequiarán a las Sras. y señoritas con elegantes y perfumados bouquets.

A las NUEVE y cuarto.

Al pueblo de Alicante

ALICANTINOS:

Guiados por nobles propósitos y fiel a nuestro lema, reclamamos de nuevo vuestra atención a fin de que la dirijáis a miras elevadas que engrandecen y dignifican, apartándolas con horror y asqueados de todo aquello que envuelve los espíritus en las negras sombras del error, hijo de nuestra decadencia y ruína.

Densos nubarrones imperan y emponzoñan el ambiente en que vivimos. Nuestra existencia es una continua observación; noche lúgubre y tétrica, donde el cuerpo se aniquila y el espíritu flota inconsciente en la cástica negrura; abismo de la negación, donde el ser humano se amedrenta, se siente derrotado y espera estúpidamente la muerte, como final preciso de una vida estéril y miserable.

La visión aterradora de esta realidad lacera nuestros espíritus, sí; pero aumenta más y más, la fuerza intensiva de estos nobles entusiasmos de emancipación, de esta digna aspiración al desenvolvimiento y grandeza de nuestra querida España.

En la sociedad de nuestros días hay algo que se desmorona, algo que es preciso derribar, si no queremos que su derrumbamiento aplaste y sepulte todas las aspiraciones y deseos, entre sus inmundas y hediondas ruinas.

Zahurdas, meretricios, tabernas, son el ágora o puntos de reunión más presentados. La falta de centros culturales, está cumplidamente suplida con aquellos antros, tabucos donde en sus angostas y estrechadas cuevas adquiere maestría el ladrón, sagacidad el asesino y el cuerpo del lascivo se ve roído por las lacerías del burdel y es la bofetada, el palo, la puñalada quien rige y gobierna cuando el alcohol turba la cabeza y desata la lengua...

Señalamos estas cavernas, poniendo de relieve todo su horror, por ser ellas la causa primordial del embrutecimiento del pueblo y las que sostienen y alimentan ciertos espectáculos abyectos y denigrantes como son las corridas de toros objeto de nuestras miras y las que pretendemos extirpar del suelo español por todos los medios que nos presten nuestras fuerzas.

La manola de clásica mantilla, el chulo de sombrero cordobés y tipo afeminado, son reminiscencias del pasado, que no tienen razón de existencia y forzosamente han de desaparecer.

Lo cruel del caso, lo inconcebible de tamaña incultura, es la visión grotesca de la encopetada señora y el

aristocrático caballero con ese disfraz visible e ignominioso, que les pone a nivel del tipo tabernario y la dama de borrosa conciencia.

Señalemos ahora otro grave mal, lógica y fatal consecuencia de lo que llevamos expuesto:

El siguiente cuadro sinóptico debido a las investigaciones científicas del señor Moret, nos dará fiel retrato de lo que expresar queremos. Tratan de poner de manifiesto el criminal proceder de los que se arrastran por los lodazales del vicio y las escabrosas sendas de la crápula y los funestos resultados de una vida estéril y afrentosa.

«Seres incultos y depravados originan una primera generación con las características de una depravación inmoral y excesos alcohólicos:

Una segunda generación que lleva consigo el castigo de una borrachera habitual, son monamniáticos y padecen reblandecimiento cerebral:

Una tercera generación que lleva aparejada la hipocondria, la melancolía y son propensos al suicidio y al homicidio:

Y por último, una cuarta generación de imbéciles, idistas, anormales, estériles y como final preciso, muerte y extinción de la familia».

Horror es lo único que destilan las precedentes líneas y más horror es el que esto encierre una cruel realidad. El pueblo que así obre sigue irremisiblemente y ciegamente el camino de la derrota.

Pero aun hay más. Tercos en hacer llegar al corazón del pueblo los gritos de la protesta que este proce-

der acarrea, no dejaremos en nuestro empeño, y mal que les pese, les haremos ver lo monstruoso de su conducta.

Los hijos del pueblo que así obra, pagan con creces los desvíos de sus proyectores. Entre ellos la criminalidad aumenta y una fatídica estadística que tenemos a la vista, correspondiente al año 1904, con miedo de llevar la investigación más allá, señala, en nuestra patria, el número de 2217 los jóvenes de 9 a 14 años encarcelados y el de 6.209 los de esta edad y menores de 17 años, dando un total horrible, fatídico de 8.426 niños, que sufren en las cárceles el rigor del encierro, del que ellos son los menos culpables.

¡A vosotros, padres que gastais salud y jornales en las tabernas, que os embriagáis con hedor nauseabundo de la carne prostituida, que os embruteceis en el juego y los toros, que golpeáis bárbaramente a vuestras mujeres y enseñáis con vuestro sarcástico ejemplo el camino de la perdición a vuestros inocentes hijos, a vosotros, repetimos, van dirigidas las anteriores palabras, para ver si hiriéndoos la conciencia volvéis iracundos por la vergüenza perdida!

¡A vosotros, padres de la nación que regís a la vista del orbe este pueblo, que tenáis en vuestras manos los medios necesarios para corregir tan graves males, que sois o debéis ser, el cerebro que dirija, la rienda que encamine, la luz que alumbre, a vosotros, volvemos a decir, van también dirigidas las anteriores acusaciones, para que las remedieis, ya que

esá es la sagrada misión que os impone el sitio elevado que ocupáis!

¿Cómo? Habla por nosotros el señor Amalio Gimeno y dice «Hace tiempo que está hecha la opinión en favor de una enérgica campaña a fin de mejorar la mentalidad de nuestro pueblo; pero si fuera conocido el estado de los medios que poseemos para conseguirlo, aun sería más fuerte el movimiento que a todos empujara al remedio.

Empecemos por la escuela, todos los que me oyen, todos los que me leerán han pasado por ella. ¿Porqué recordaros lo que es la mayor parte de los locales donde están instaladas las nuestras? La rural, sustituta en muchos casos del desván o granero; utilizando la casucha ruinosa, con cuyo alquiler sueña el cacique, junto a la cuadra a veces, muy pocas hechas de planta.

La urbana en una casa de vecindad con la clase junto a la alcoba y no lejos de la cocina, arrendada a buen precio para salir del paso y a falta de cosa mejor; todas reducidas, mal olientes a causa del aire de tan ruidado irrespirable, no sobradas de luz, de cubicación escasa, feas, nada limpias, aun contra la voluntad del maestro disonesto a propósito para dejar en el niño recuerdo perdurable de aversión».

Está esto claro. ¡No tenemos escuelas! y las que existen malas, pésimas. Así vaguean por esas calles infinidad de niños, analfabetos después y aspirantes a ocupar las celdas siempre repletas de las cárceles, en número casi mayor que escuelas.

112 Prop. Casa Maucci Barcelona

su compañero y volvieron acoger los fusiles.

A la primera descarga que hicieron contra Manuel y su hermano, contestaron con un fuego nutridísimo, mientras que cada vez más espolaban los caballos.

Ya los habían perdido de vista, cuando ocurrió un hecho digno de mencionarse.

Manuel había colgado de la silla de su caballo una talega: atravesaban un bosque a galope tendido y el perro Leal, comenzó a dar grandes ladridos.

—Alguien nos sigue—decía Manuel a su hermano.

—Pues aprétemos más—contestó éste y caminaban como flechas perdidas por el camino.

Leal no cesaba de ladrar, y dar grandes brinco delante de los caballos.

Manuel miraba por todas partes y no veía a nadie.

El Rey de los Campos 109

mente por el camino, escoltado por cinco negros armados con sus respectivos fusiles y machetes; la gente se agitaba impaciente por dar el asalto.

La hora era la más apropiada y el sitio también; nadie pasaba por allí, porque no era camino más que de caballerías: el atajo estaba bastante bueno para ir a cualquier parte y buena gana se necesitaba para hacer una travesía larga, por el gusto de ir por la carretera.

Los caballos de los bandidos estaban atados a los árboles y ocultos por la maleza: los ladrones tendidos en el suelo para no ser vistos desde lejos: así es que, al llegar donde se encontraban éstos, de un brinco saltaron sobre los que escoltaban el carruaje, que sorprendidos y asustados no sabían lo que les pasaba.

—¡Nadie se mueva!—gritó Manuel García con voz de trueno, y todos quedaron parados, a excepción de

Para llegar al completo conocimiento del abandono cruel en que se tiene tan capital interés como es el de fomentar la educación en nuestro suelo, y darse idea cumplida de nuestro atraso en esta materia, las palabras de dicho señor, son la acusación mas tremenda, el descrédito más irrisorio.

En el concierto europeo, dice, hay cinco o seis países que gastan mucho más que los otros en instruir y educar a sus ciudadanos; en admirable emulación internacional vá a la cabeza Suiza con 10 francos y 15 centimos por habitante; Inglaterra con 7'21, Alemania con 6'23, Holanda con 6, Francia con 5'90, Bélgica con 5'25, Suecia con igual cantidad y Noruega con 5'05. Confesémoslo ahora con franqueza para tener remedio: España, Rumanía y Rusia son las tres últimas

¡Quiérese mayor vergüenza! Un ministro de la corona, confiesa francamente, que España ocupa ignominioso lugar en las gradas de la educación. No es de extrañar pues que el pueblo refleje a la perfección, esa negligencia y abandono criminal de la cultura patria.

Por eso nosotros, como ciudadanos, como patriotas españoles, como a seres racionales, pedimos, exigimos lo que há mucho tiempo se nos debe y niega y lo reclamamos por nosotros, por nuestros hermanos, por el buen nombre de nuestra querida patria, tildada de bárbara e inculta por las vilezas que tolera y consiente.

Deber sacrosanto es de todo superior y en especial de los gobernantes

atender a las justas exigencias de esa pública necesidad y si los que tal deber tienen no oyeran las fuertes protestas y se hicieran sordos a las legítimas excitaciones de corazones sanos y patriotas, heridos por la vergüenza y deshonra, acudiremos al mitin a la manifestación a fin de que todos los españoles se reúnan a esta civilizadora empresa de reivindicación del pueblo.

Y para terminar, lean las terribles palabras del glorioso Perojo: «Es para España la educación, no una cuestión de amor propio, de decoro y concurrencia social y nacional; es, en pocas palabras, una cuestión de vida o muerte, y más que un problema, un verdadero dilema; o nos educamos o nos perdemos; o educación o extinción.

¡Guerra al vicio en todas sus repugnantes manifestaciones!

¡Llor a la cultura patria que realza y dignifica!

Alicante 12 Octubre 1915.—Por el Centro antiflamenquista cultural de Alicante.—El Presidente, José Irlas Negro.—El Secretario, José Dorado Martín.

Conferencias

Organizada por la Sociedad de Panaderos «La Luz del Día», darán una conferencia de carácter societario, en su domicilio Avenida Zorrilla, núm. 2 «Centro de Sociedades Obreras», los compañeros F. Equisuin de la Argentina y R. Insa de Valencia, los que versarán sobre el tema «Organización Obrera.»

Esperamos que los obreros y en particular los Panaderos no dejarán de acudir a este acto.

* *

Además de la anunciada ayer para el domingo 17 del actual a las nueve y media de la mañana, en el «Centro Obrero» Avenida de Zorrilla, 2 primer por los compañeros F. Equisuin de Argentina, y R. Insa de Valencia, darán estos mismos camaradas otra conferencia por la noche a las 9 en el mismo local. Con el tema de «La Política y los Obreros».

La cual ha sido organizada por la «Sociedad de Peones en General».

El Comité.

Felicitación

Unimos nuestra felicitación a las muchas recibidas por nuestro amigo el distinguido Letrado D. Emilio Vicedo con ocasión del brillante informe pronunciado por dicho Abogado, el día 13 del actual ante la Sala 2.ª de esta Audiencia provincial en defensa de un reo para quien el Sr. Fiscal pedía la pena de muerte.

Su informe que revelaba un minucioso estudio de la causa, lleno de doctrina y de elevados principios jurídicos, pronunciado con verdadera elocuencia, llegó a impresionar de tal manera al Jurado que muchos de sus individuos lloraban de emoción.

Excusamos decir que el reo se ha salvado del patíbulo, éxito enorme, dada la situación desesperada en que se encontraba dentro de la causa.

Terminada la sentencia, los señores Magistrados y Fiscal, fueron los primeros en acudir al escaño donde estaba el Abogado para felicitarle.

Muy bien amigo Vicedo.

Movimiento del Puerto

BUQUES ENTRADOS

Vapor español «Argelia», c. Luza-naga, de Melilla y escalas, con carga de tránsito.

Id. id. «Mariano Benlliure», c. Serra de Génova y escalas con carga general.

Id. id. «C.º San Vicente» c. Bordallo de Marsella y escalas con carga general.

Id. id. «Cataluña» c. Rigo, de Palma e Ibiza con carga general y pasajeros.

Pailebot id. «Rápido» c. Bonmatí de Melilla con pipas vacías.

DESPACHADOS

Vapor español «C.º S. Vicente» para Bilbao y escalas con carga general.

Id. id. «Mariano Benlliure» para Génova y escalas con carga general.

Id. id. «Cataluña» para Palma e Ibiza con carga general y pasajeros.

Id. id. «Hispana» c. Tres-castro para Melilla y Rio Martín con carga general.

Id. id. «Argelia» para Barcelona carga general.

Bergantín Goleta id. «Clotilde» capitán Rala para Manzanilla con obra de barro.

NOTICIAS

HACEN FALTA, oficiales y aprendizas de sastré. Trabajo todo el año. Razón: Infanta, 17, 2.º

SE VENDE.—Una estantería nueva para tienda de comestibles. Tiene 5 metros de longitud. También se vende un bonito mostrador forrado de zinc. Precio módico. Diluvio 23 duplicado bajo.

Nuestro apreciable amigo el cabo de Vigilantes D. Vicente Cabrera, nos ha manifestado que él no se hallaba presente cuando se despidió de sus subordinados el jefe de la Guardia Urbana, D. Eduardo Aparici.

AMA DE CRIA.—Se necesita una para criar en su casa.—Informarán en el Kiosco de la buena prensa Plaza de Isabel II.

Aviso al público

Se compra lana usada de colchones desde 1 a 2 pesetas kilo.—Zinc viejo 6 50 cts. kilo.—Plomo viejo a 35 cts. kilo. Metal a 1 pta.—Cobre a 1'50.—También se compra toda clase de lana vieja a un real kilo.—Calle de Artilleros 17 (Baratillo)

Imp. Hijos de J. García

110 Prop. Casa Maucci Barcelona

los bandidos que cada uno se apoderaba de uno de los negros para impedir que pudieran hacer armas.

Tomás saltó dentro de la galera para ir sacando sacos de dinero y Juan Pedro íbalos colocando sobre uno de los caballos.

Así que aquel estuvo suficientemente cargado, acudió a otro, y a otro después, hasta que la galera quedó libre del peso que la agobiaba.

Los negros permanecían estupefactos: no hablaban ni se movían. A la sola idea de tenérselas que entender con el Rey de los Campos, temblaban como epilépticos.

A uno de ellos, al más reacio, tuvieron que amordazarlo y atarle a un árbol; aquel se defendía como un demonio, pero no le valieron sus fuerzas.

A medida que los caballos se cargaban, montaba en uno de ellos, un bandido y picaba espuelas con dirección a la cueva.

El Rey de los Campos 111

El último o los últimos que quedaron allí, fueron Manuel García y su hermano y cuando éstos creyeron que la retirada estaba bien protegida, montaron en sus caballos.

Antes de partir, Manuel dijo a los negros que habían escoltado el carro:

—Mucho cuidado, muchachos, de volver atrás la cabeza ni de hacer el menor ruido: si no es hoy será mañana, volveré a veros y entonces pagaréis con creces vuestra osadía.

Los negros no contestaban.

—Cuando vayamos lejos —continuó Manuel— desatáis a ese soberbio. Yo no quiero tomarme ese trabajo porque me vería en la precisión de achicharrarle después el cuerpo abalazos.

Manuel y su hermano partieron al galope, volviendo de vez en cuando la cabeza.

Los negros desataron enseguida a